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广东冠昊生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2014-007 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华泰联合：杨烨辉、肖汉山 

广发基金：邱璟旻 

融通基金：蒋秀蕾 

南方基金：周冬 

大成基金：杨挺 

友山基金：胡江、廖韬杰 

时间 2014-8-22上午 10:30开始 

地点 广州市萝岗区玉岩路 12号 公司 506会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、财务负责人兼董事会秘书 周利军先生 

董事会办公室 助理 邱懿儒女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次活动主要采用解答投资者提问的方式进行，本次活动

的会谈纪要如下： 

董事会秘书周利军先生首先对公司的技术、产品及所处行

业等进行了简要的概括介绍。 

其中，重点解释了公司技术与产品的特点。公司专注于再

生医用技术及产品领域，已建立以动物组织为来源的生物材料

技术平台，目前，正在搭建细胞及干细胞应用及研究平台；公



司新设立两个全资研发型公司，实施研发项目制管理，目的在

于加快两大技术平台建设及新产品研发。 

公司动物组织为来源的生物材料技术平台属于生物产业

与再生医学等多学科交叉领域，公司拥有四大核心技术，分别

是组织固定技术、蛋白质力学改性技术、组织诱导技术、多方

位除抗原技术，通过该四大技术为基础所形成的技术平台，可

将动物组织加工成为人体修复产品，植入人体后相容性良好，

诱导人体自我再生。在这个自我再生过程中，我们的产品是被

动降解，同时，大部分降解物是人体组织的生长所需物质，诱

导人体自身的再生修补功能。市场上同类产品大多使用的是合

成材料，合成材料无法解决“永久异物”的问题，公司的生物

材料在保障产品的安全性和有效性的基础上，解决了这个永久

异物的问题。 

公司正在搭建细胞及干细胞应用及研究平台包括细胞治

疗（如免疫细胞），支架+细胞（如 ACI 技术）等技术线路，

加快再生修复速度。 

投资者：请介绍一下公司当前的研发战略？ 

冠昊生物：关于公司研发战略，目前已建立以动物组织为

来源的生物材料技术平台，正在搭建细胞及干细胞应用及研究

平台，关注再生医学领域的发展，并拟与国内外相关科研机构

开展研究合作。公司新设立两个全资研发型公司，目的在于加

快新产品研发，通过研发公司立项，实施研发项目制管理，并

适时引入外部资金，提高研发工作效率。 

投资者：根据公司半年报，公司研发的生物型组织补片已

过专家审核，今年能否获批？ 

冠昊生物：组织补片将应用于整形美容与乳腺再造、隆胸

手术辅助、奥美定隆胸的取出加固修补，同时往乳腺癌乳房重

建方面推广，包括包膜挛缩等领域。组织补片目前在整理专家

评审会的发补资料，不需要补充临床试验，因此近期可以整理



完资料提交到评审中心。在整形美容领域目前没有同类产品获

批使用，如果我们的产品获批则为第一个。 

投资者：请董秘介绍下优得清的人工角膜的进展状况？ 

冠昊生物：优得清的人工角膜截至 6 月 30 日已完成 30 余

例临床试验，从目前观察的效果绝大部分患者视力恢复到脱盲

的预期目标。 

投资者：人工角膜有另外一个公司也在做，公司的产品和

他们的在技术上有什么不同？ 

冠昊生物：我们对其他公司产品技术不便评价。角膜病患

者每年新增十多万例，我们的人工角膜产品临床试验以脱盲为

评价指标，技术难度高。 

投资者：公司在 2013 年后开始往细胞治疗方向发展，请

问公司未来的发展规划走势如何？ 

冠昊生物：在 2013 年以前，公司主要是以动物源性生物

材料的产品为主，例如我们的脑膜、胸膜产品，但是不排除我

们也会涉及到高分子材料等其他生物材料，例如，我们有投资

在做 PEEK 材料的聚生医疗。因为动物源性材料在经生化处理

后，有些物理性质目前还不能完全替代高分子材料、金属材料

等，例如牛骨材质的骨钉，硬度与强度都达不到钛合金、PEEK

材料制品。 

在 2013 年之后，公司开始进入细胞领域，开始搭建细胞

治疗技术平台，细胞治疗包含体细胞与干细胞治疗。2013 年

初，我们引进的 ACI 技术就是属于体细胞治疗的；今年 6 月

底，我们与台湾的鑫品生医签订了合作协议是免疫细胞；与北

大成立干细胞研究院就是准备往干细胞治疗方向发展。 

投资者：公司在做的细胞治疗主要有哪些项目？ 

冠昊生物：我们现在已经搭建好人源细胞生产质量体系的

平台，第一个项目就是我们已在临床上开始推广的 ACI 项目。 

细胞技术产业化开发的过程包括研发、临床试验、生产、



临床应用。我们引入的 ACI 项目已经是在临床应用这个阶段，

在国外已经通过临床试验验证。这个技术在国外十多年前已经

开始应用第一代，美国 FDA 审批过软骨移植技术，我们引进

的是第三代改良技术。 

第二个就是今年 6 月底与台湾鑫品生医签订技术授权合

同书，准备开展免疫细胞存储业务。 

投资者：国内的免疫细胞的路径跟国外的有哪些差别？ 

冠昊生物：两者不完全一样，国内现在在做的大多是 DC、

CIK 等，是属于早期的免疫细胞治疗技术，都是相当于“广谱”

的细胞治疗技术。国外最新的免疫细胞治疗技术趋势是 T 细

胞，更有针对性。 

投资者：我们现在细胞治疗与国内普遍使用的细胞技术有

什么不同？ 

冠昊生物：按 GMP 标准的“标准化、规范化”就是我们

的生产优势，在安全性、有效性上会有较大提高。 

投资者：国内是否会对自体细胞治疗规范？如果免疫细胞

治疗要规范，会不会对公司有影响？ 

冠昊生物：我们希望尽早规范，特别是涉及到培养细胞的

环境及过程控制、冷链运输等环节，这些都直接影响到细胞治

疗的效果。监管部门加强规范就是提高了行业进入门槛，对于

我们的发展是非常好的，因为我们就是按国际标准建立的高标

准质量管理体系。 

投资者：冠昊生物的细胞生产质量管理体系优势在哪些方

面？ 

冠昊生物：在广州总部，我们历时 9 个月现在已经搭建了

一个细胞生产体系平台。我们倡导“前店后厂”，简单来说，

就是医院负责治疗，是前面的店，工厂负责细胞生产，就是后

面的厂。医院所擅长的是治疗，主要工作做细胞样品采集和最

后成品植入，剩下的工作交由工厂来做，我们负责冷链运输、



检测、细胞分离、扩增、成品质量控制及鉴定。这样可以把细

胞生产规范化，国家有关监管部门现在也比较认同和支持这种

方式。冠昊生物计划在树立一个规范细胞生产的旗帜，引领产

业按国际标准规范化发展。 

谢谢各位投资者莅临指导！ 

附件清单 无 

日期 2014年 8月 22日 

 

 


